

令和6年度も最終登校日を迎えました。

様々な学校行事でも盛り上がり、部活動においても、多くの部活動が活躍してくれた1年となりました。

さて、1年間の最後を締めくくり、今日は2人の漫画家の話をします。

「ONE PIECE」という漫画を知らない人はいないでしょう。「ONE PIECE」の作者 尾田栄一郎さんは、まだ若い頃、漫画家になろうとして東京に出ました。雑誌社の応募した漫画が入選し、意気揚々と東京に行きました。すぐに、漫画家としてトップになれると信じていたようです。

しかし、現実には甘くなく、描いても描いても採用されず、描いても描いても駄目でした。それでも描き続けた彼は、ついに倒れて1週間ほど身体が動かなくなったそうです。そうして、もう漫画家になることをあきらめようと思い、今からサラリーマンになれるかなと考えたそうです。

でも、そのとき、当時の担当編集者がふと、こんなに頑張っても報われない人を自分は今まで見たことがないと言ってくれたのだそうです。尾田さんはこの言葉に泣いたそうです。そして、もう一度立ち上がって描き上げた漫画が「ONE PIECE」だったのです。

頑張っても頑張っても頑張っても、それでもうまくいなくて「もう駄目だ」と思っても、諦めずに頑張った結果です。尾田さんがもしあきらめていたら、「ONE PIECE」は誕生していません。今では世界でいちばん売れている漫画家で、年収が推定30億円以上もあるようです。

体を壊すほど頑張りすぎるのがよいわけではありませんが、皆さんはまだ若いですから、これくらいの気持ちで挑戦することも大切かと思えます。

もうひとり、幼い頃に「アンパンマン」を見た人も多いと思います。「アンパンマン」の作者、やなせたかしさんですが、漫画が好きで高知県から東京へ行って、色々な仕事をしながら漫画を書き続けましたが、50歳の時に描いた「アンパンマン」も最初は全く売れませんでした。テレビ放送が始まった69歳の時から、大ヒットして、70歳を過ぎてから活躍した漫画家です。「アンパンマン」は自分の顔を食べさせて相手を元気にさせて、敵をやっつけるというストーリーです。これも、やなせさん自身の戦争の体験から、「飢えた人を助けることが正義の味方の第一の使命である」「自分を犠牲にしても、みんなを食べさせてあげて笑顔にしてあげるのが正義」という考えから来ています。いつも皆さんに言っている、まさに「自利利他」の精神です。オープニング曲の歌詞に「そううれしいんだ 生きるよろこび たとえ胸の傷がいたんでも何のために生まれて 何をして生きるのか こたえられないなんて そんなのはいやだ!」とあります。「何のために生まれて 何をして生きるのか」は、まさに やなせたかしさん自身が求めていたものだと思います。

NHKの連続テレビ小説(朝ドラ)(朝8時～ NHKBSでは朝7時30分～15分間)が3月31日から連続テレビ小説「あんぱん」が始まり、僕も楽しみにしています。やませたかしさんを柳井崇という名前にして北村匠海さんが演じ、将来妻としてささえたのぶさんを、今田美桜さんが演じるようです。皆さんは春休み中にしか見られないかもしれませんが、「何のために生まれて 何をして生きるのか」を自分に問いかけ、録画して見てみるのもいいかと思えます。

次に、卒業した3年生に卒業前にアンケートを行いました。

小野高校に入学して良かったですか。という質問に対して「大変良かった」と「良かった」を合せて、97.0%でした。また、小野高校での生活は楽しかったですか。という質問に対して「大変楽しかった」と「楽しかった」を合せて97.7%で、大変高い満足度でした。皆さんも、小野高校にきてよかったと思える高校生活を送って欲しいと思います。卒業生からこれから皆さんへのメッセージも本当にたくさんもらっています。一部を紹介します。

- ・3年すぎるのは早いから精一杯楽しんでください。
 - ・こつこつ頑張ることが大事。
 - ・3教科は積み重ね。3年生の1学期までに英単語を覚えましょう。
 - ・勉強と部活の両立は難しいけど頑張ってください。
 - ・何事にも一生懸命できれば、最後の高校に対する満足度がマックスで感じられるから、頑張ってください。
 - ・がむしゃらになんでもやってみるべし！失敗も成功も人生の経験になる。
 - ・しんどいこともたくさんあると思うけど、続けていけたら何かが身につくと思う。自分がやりたいこと挑戦したいことをやって、勉強も大事だけれどいろんなことをして楽しんで欲しい。
 - ・みんな優しく、お互いに影響し合える場所だなと思いました！
 - ・本当に良い学校です。この学び舎で心も身体も共に成長して素晴らしい3年間を過ごしてください。
 - ・毎日登校していれば楽しいことは見つかる。
 - ・小野高校はすごく楽しいところです。価値観が合うような人たちがたくさんいて話しているだけでストレスから解放されるときもありました。また、みんなが高めあって勉強できる環境が整っているのもすごく良いです。先生方はみんなと同じくらい勉強されて私たちに色々還元してくださっています。感謝の気持ちは忘れないでください。みなさんがこれから先、より良い未来を送れるように願っています。
- こんなメッセージもありました。

・本当にこれだけは伝えたいです。来年3年生になる人にも2年生になる人にも聞いて欲しいです。わからないところは今のうちに必ず潰しておいてください。基礎基本はまじで8月までにできる状態に持って行ってください。9月からは基礎基本なんてできません。冬休みなんてあてに はいけません。私は3年間怠けに怠け、結果バカです。自分に自信なんてものはなく、自分をあきらめ、どんなに悪い点を取っても焦りもなくなりました。勉強ができないと感じている人は、低い点に慣れる前に、何とか立て直してください。まじでお願いします。本当に行く大学がなくなります。先生を使うもよし、塾に行くのもよし、You Tubeなどで、頑張れとか、楽しんで欲しいという応援するメッセージばかりでした。

今日の午後は、合格者説明会が行われ、いよいよ80回生の新1年生がやってきます。

2年生の皆さんは、いよいよ最高学年となります。1年生の皆さんは、中核学年として、支えてください。

明日から17日間の春休みになりますが、身体に気を付けて過ごしてください。